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EN RI-IASE GAZEUSE ET PAR SPECTROMtiTRIE INFRAROUGE 

AI’I’LICATION A LA Rl?ACTION DE NITRATION DU BII’HtiNYLE 

A. COPIN 

The separation of different isomers of mono- and dinitrobiphenyls has been 
studied by thin-layer and gas-liquid chromatography. Tile nitration products resul-, 
ting from the action of nitric acid on biplrenyl in an acetic acid solution were found to 
be 2,2’-, 2,4’-and 4,4’-dinitrobiphenyl. This was confirmed by comparing the infrared 
spectra of the isomers with those of the reference samples of the nitrobiphenyls. 

INTRODUCTION 

L’introduction d’un groupement Clectro-actif dans unc molecule qui en est 
initialement depourvue, perrnet son dosage par polarographiel. ‘Ainsi, la nitration 
de composes aromatiques tel le biphenyle se revele fort int6ressante2. L’identification 
obtenue par chromatographie sur couches minces (CCM), par chromatographie en 
phase gazeuse (CPG) et par spectrometrie infrarouge (IR), des composes form& 
au tours de la reaction de l’acide nitrique sur une solution acdtique de biphenyle peut 
contribuer $ la mise au point de la mdthode de dosage polarographique de ce compose. 
Elle permet en effct de verifier si, pour les conditions opdratoires choisies, la &action 
est compkte et si la proportion des diffferents isomkes form& reste constante. Cette 
connaissance intervient aussi clans l’explicstion des phenom&nes Blectroclzimiques 
clue subit le produit de reaction h 1’Blectrode k gouttes de mercure, 

Constituants de base de nombreux explosifs ou mat&es actives de certains 
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